



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV. Núm. 16.386

Precio: 70 céntimos

Miércoles 2 de abril de 1952

Su Excelencia el Jefe del Estado ofrece un almuerzo a los ministros y autoridades

MADRID.—En conmemoración del XIII aniversario de la Victoria, ayer se celebró en el Palacio de Oriente el tradicional almuerzo con que Su Excelencia el Jefe del Estado obsequia al Gobierno, consejeros del Reino y otras altas autoridades de la Nación, así como a los jefes de las Unidades que iban a tomar parte en el desfile.

Después de ser cumplimentado por los ministros, consejeros del Reino y demás distinguidos invitados, el Caudillo hizo su entrada en el comedor de gala.

Terminado el almuerzo, amenizado con música española por la banda del regimiento de La Guardia, el Generalísimo pasó a tomar café a uno de los salones de Palacio, donde tuvo oportunidad de charlar cordialmente con sus compañeros de armas.

Una muchedumbre de turistas americanos vendrá este año a España

Las agencias de viajes dicen que nuestro país es el mejor para el turista modesto

WASHINGTON.—Más americanos están hoy preparando las maletas para dirigirse a Europa que en ninguna otra época de la historia. No sólo americanos del llamado norte, sino de Méjico y todo el resto de la América ibérica. Las agencias de turismo declaran aquí que están sobrepasando la marca del año 1929 y que barcos y aviones se encuentran y abarrotados hasta el otoño, especialmente en las clases llamadas ambiguamente «de turismo» y «de tercera» en simple castellano. El afán de viajar y ver mucho se ha extendido a las clases populares. Entre los países sobre los que está llamada a desarrollarse la riada de viajeros que

forman cola aquí en los aeródromos y los «docks», España atraerá una buena proporción. Los hoteles de Nueva York rebosan con familias llegadas de todo Centroamérica para tomar los buques o los aviones hacia la Península. Al revés que el americano del norte, que suele viajar en parejas, al del centro y sur le gusta rodearse de toda la prole y lanzarse a la aventura entre baránda de chiquillos, muchachas, niñeras, parientes de todas clases, baúles y maletas, para desfilarse luego, como una «troupe» de gitanos ricos, por España o por Italia, empaquetados en un enorme automóvil reluciente que va dejando nubes de polvo y de envidias.

España, Portugal, Austria e Italia, los países más baratos

En cuanto a los países España, Portugal, Austria e incluso Italia son, por lo menos según una revista el 30 por 100 más baratos que Francia, Inglaterra o Suiza, y en cuanto a las facilidades para pasar la frontera y moverse, excepto para Alemania y Austria, los viajeros con pasaporte americano no necesitan otro documento ni visado alguno. En la mayoría de las fronteras no hay más que una revisión de equipajes ligerísima, y si el tren pasa la frontera de noche, ni eso. Para el viajero de medios modestos y gustos artísticos, el país que este año recomiendan preferentemen-

te las agencias es España. Pero en cambio, España es casi un territorio prohibido para los chicos jóvenes que, después de desembarcar, se lanzan a pie o en bicicleta por esos mundos de Dios. Inglaterra, Francia, Italia y Alemania están materialmente plagadas de albergues y hospederías juveniles, donde puede encontrarse un colchón sobre una litera, una ducha y una cena frugal por un dólar.

Entre los acontecimientos que se anuncian a los turistas figuran preeminentemente el Congreso Eucarístico de Barcelona y, como todos los años, la Semana Santa y las ferias de Sevilla.

Stalin opina que el peligro de guerra mundial no es inminente

NUEVA YORK.—Stalin no cree que la guerra esté ahora tan cerca como hace dos o tres años.

El dictador soviético hizo esta declaración en respuesta a unas preguntas que le fueron formuladas por cable por un grupo de 50 directores de periódicos norteamericanos que acaban de visitar la Europa occidental y el Oriente Medio.

El texto de las preguntas y las respuestas dadas por éste es el siguiente:

1.—En los momentos actuales, ¿la tercera guerra mundial está más cerca que hace dos o tres años?

R.—No.

2.—¿Sería beneficiosa una reunión entre los jefes de las grandes potencias?

R.—Posiblemente sería beneficiosa.

3.—¿Considera el momento actual oportuno para la unificación de Alemania?

R.—Sí; así lo creo.

Comentarios franceses

PARIS.—Un portavoz del ministerio francés de Asuntos Exteriores ha declarado que las respuestas de Stalin prueban que el Este y el Oeste utilizan las mis-

Patatas españolas llegan a Estados Unidos

NUEVA YORK.—Setenta y un mil sacos de patatas españolas esperan ser despachados por parte de la Oficina de Entomología y Cuarentena Vegetal para dar a los norteamericanos su primera ocasión de probar patatas españolas.

Los productores dicen que las patatas han llegado al mercado americano en un momento que sufre escasez. No obstante, se cree que los agricultores de Estados Unidos protestarán contra ulteriores envíos en gran escala.—EFE.

Eisenhower reprocha a Europa su escasa voluntad de defensa

En su primer informe sobre la N. A. T. O. hace un llamamiento para la anulación de las barreras aduaneras y el rápido rearme

PARIS.—El general Eisenhower comandante supremo de las Fuerzas Armadas del Pacto Atlántico ha hecho constar que la balanza se inclina hacia el Occidente en la lucha de las grandes potencias contra el comunismo, pero ha advertido que América tal vez pudiera cansarse de estar derramando copiosos medios y recursos en una Europa que no se esfuerza lo suficiente en ayudarse a sí misma.

En su anunciado informe, Eisenhower hace un llamamiento a los países de Europa occidental para que echen abajo sus barreras aduaneras, concentren sus recursos y se mantengan sobre sus propios pies.

«Los Estados Unidos—dijo—no pueden ya continuar permitiendo tantos gastos sin poner en peligro su propia estructura económica. Y la solidez de esta estructura es motivo de vital preocupación para el mundo libre».

Eisenhower calcula los efectivos de Rusia en Europa en 175 divisiones, más otras 60 de los países soviéticos por ella domina-

dos, con 20.000 aviones y unos 300 submarinos.

En ninguna parte de su informe aludió el general a la posibilidad de que planeara ser relevado. Su informe parece ser el de un hombre que considera su labor inacabada, aunque bien incluida.—EFE

Reunión militar europea en París

PARIS.—Los altos jefes de Estado Mayor del general Eisenhower se han concentrado en París para iniciar una serie de reuniones que durarán ocho días, con el fin de resolver problemas que pueden encontrarse al defender Europa occidental.

Estos oficiales iniciaron ayer una conferencia que precederá a unos ejercicios de «guerra de paz» de cinco días, acerca de la defensa europea.—EFE.



Próxima inauguración del primer trozo del ferrocarril directo Zamora-Puebla de Sanabria

El ministro de Obras Públicas informa también que la nueva estación de Orense se inaugurará en breve

MADRID, 2.—El ministro de Obras Públicas, conde de Valledano, ha recibido esta mañana en su despacho oficial a los periodistas, manifestándoles que, en el mes de julio próximo, será inaugurado el primer trozo del ferrocarril directo que se cons-

truye entre Zamora y Puebla de Sanabria, cuyas obras se encuentran ya casi terminadas.

También hizo saber el ministro a los informadores de Prensa que la nueva estación de Orense será también inaugurada en los primeros días del próximo mes de septiembre.—(Cifra).

Taft y Eisenhower, bastante igualados en las elecciones primarias para la Presidencia de Estados Unidos

WASHINGTON.—Las noticias llegadas a esta capital dan cuenta de que, según los últimos resultados de las elecciones primarias que se realizan para determinar quién será el posible candidato por el Partido republicano de los Estados Unidos para las próximas elecciones presidenciales del país, dan al general Eisenhower quince mil votos a su favor mientras que los de Taft ascienden a 16.657.

Eisenhower no figura inscrito oficialmente en estas elecciones.—EFE.

Washington engalanada, para recibir a la Reina Juliana de Holanda

WASHINGTON, 2.—La capital de los Estados Unidos se encuentra engalanada y adornada con multitud de banderas holandesas y norteamericanas para recibir a la Reina Juliana de Holanda, que realizará una visita a este país.

Con esta es la tercera vez que un Monarca extranjero visita los Estados Unidos en treinta y tres años.—EFE.

Nieva con bastante intensidad en todos los puertos de acceso a Madrid

Todavía no ha sido ninguno cerrado, aunque el tráfico se hace con dificultad

MADRID, 2.—Nieva con bastante intensidad en todos los puertos comprendidos en la divisoria de acceso a Madrid.

Aunque hasta el momento, no ha sido preciso cerrar ninguno de ellos, el tráfico automovilístico por los mismos, es preciso, llevarle a cabo con bastante precaución. Continúa cayendo nieve, por lo que pudiera llegarse a tener que interrumpir el paso por alguno de dichos puertos.

Así en el de Navacerrada, la capa de nieve alcanza ya más de veinte centímetros de espesor, aunque todavía no ha sido interrumpido el tráfico de la circulación rodada por el mismo.—(Cifra).

COLECTA DE PAPEL Y HOJAS DE AFEITAR USADAS

PORT MORESBY (Nueva Guinea).—Los padres franciscanos han iniciado una campaña de recogida de periódicos viejos y cuchillas de afeitar usadas, y han hecho un llamamiento en tal sentido a la población de Nueva Guinea y Australia. Los isleños utilizan el papel, cortado debidamente para liar cigarrillos, en tanto que con las cuchillas usadas tallan verdaderas obras de arte. Recientemente fué enviada a una Exposición celebrada en Canberra una imagen de la Virgen María, tallada por dicho procedimiento por un artista insular.—EFE.

Palmas blancas de Elche, al Caudillo

ALICANTE, 1.—En un vagón especial ha salido con dirección a El Pardo la expedición de palmas blancas que envía todos los años el industrial de Elche don Vicente Navarro a Su Excelencia el Jefe del Estado y familia, a sus Casas Militar y Civil y a la guardia personal del Caudillo, para la procesión del Domingo de Ramos. Las palmas del Caudillo y doña Carmen Polo de Franco van en el interior de un artístico estuche; la del Generalísimo lleva una cinta con los colores nacionales y dos escudos, el de España y el propio del Caudillo, bordados en oro y seda, y la de doña Carmen Polo de Franco ostenta el busto de la dama de Elche, realizado con exquisito gusto artístico por medio de bordados en oro. Destaca en el conjunto de las restantes palmas enviadas una pequeña, que se dedica a la nieta del Caudillo, y cuya cinta, de tisú y oro, lleva la corona del título de Villaverde.

Fulgencio Cañas, siete años y tres días de presidio, y seis meses de arresto; Márquez, tres años de presidio y seis meses de arresto, y Morcillo, seis meses de arresto y tres mil pesetas de multa.—(Cifra).

Esta mañana se han celebrado en Madrid las elecciones sindicales para procuradores a Cortes

Presidieron el acto el ministro secretario del Movimiento y delegado nacional de Sindicatos, quienes pronunciaron discursos

MADRID, 2.—En el «Monumental Cinema» se ha celebrado esta mañana un importante acto, con motivo de las elecciones sindicales para procuradores a Cortes.

La espaciosa sala se hallaba totalmente ocupada por un numeroso público, entre el que figuraban numerosos mandos y jerarquías sindicales y del Movimiento.

Con el fin de que pudieran ser seguidos con más facilidad los discursos y demás partes del acto, habían sido previamente colocados sendos altavoces.

El acto, durante el que se puso de manifiesto el mayor entusias-

mo de todos los presentes por los problemas que afectan a la vida sindical del trabajador, fué presidido por el ministro secretario general del Movimiento, don Raimundo Fernández Cuesta y el delegado Nacional de Sindicatos, señor Solís, quienes pronunciaron importantes discursos, haciendo resaltar la importancia de las tareas sindicales en todo el país y el beneficio que ello reporta al trabajador español.

Finalmente, fué cantado por todos los presentes, puestos en pie y con el brazo en alto, el himno «cara al Sol» dando por última los gritos de rigor, el señor Fernández Cuesta.—(Cifra.)

Falsificaron documentos para obtener su libertad

OCANA, 1.—Joaquín Pueyo Moreno, Juan José Caba Pedraza y Francisco Cañas Becerra, que se encontraban cumpliendo condena en el penal de San Sebastián de los Reyes, de Valencia, decidieron obtener su libertad falsificando los documentos de concesión de indulto.

Pueyo sustrajo de la oficina de la prisión, donde prestaba servicio, el testimonio de indulto y el oficio de notificación del mismo, correspondientes a otro penado.

Caba, sirviéndose con modelos de los documentos sustraídos, dibujó con tinta los membretes, y con una cuchilla grabó en un trozo de suela de goma el sello que aquellos llevaban. Finalmente copió a lápiz sus textos.

Realizadas todas las operaciones, Cañas se puso en contacto con su hermano Fulgencio Cañas Becerra, con objeto de que éste, sirviéndose de un recipiente de

doble fondo, sacase del establecimiento penitenciario los papeles timbrados por Caba y las copias de los documentos, para escribir a máquina el texto.

Fulgencio contaba fuera de la cárcel con la complicidad de Francisco Jiménez Díaz, y de Sebastián Márquez Martínez. Este último alquiló una máquina de escribir, y entre los tres realizaron el trabajo mecanográfico.

Hecha la falsificación, los tres penados consiguieron abandonar el presidio, y Caba cruzó seguidamente la frontera para alejarse de España. Cañas y Pueyo, en cambio fueron detenidos por la Policía cuando se disponían a hacer lo mismo.

Ahora han sido todos ellos juzgados en Consejo de Guerra en el penal de Ocaña, y condenados a las siguientes penas: Pueyo y Francisco Cañas, ocho años, cuatro meses y dos días de presidio;



Victima de rápida dolencia ha fallecido, a los 22 años la señorita Dolores Arrabal.

—La corrida del Corpus. Esto de los toros va a animarse; claro es que no nos referimos a la nueva plaza, que suponemos llegará el fin del mundo y no esté todavía iniciada. Los arrendatarios de nuestro coso taurino, señores Heras y Arenal, han prometido solemnemente a los aficionados abulenses darles durante el año una serie de buenas corridas. La primera será superior, al menos por parte de la empresa. El día del «Corpus» vestirá el traje de luces en nuestra plaza, para la que ha sido contratado, el afamado novillero Manuel Torres Bombita Chico el cual estoqueará cuatro bichos de una acreditada ganadería del campo de Salamanca y habrá caballos en la lidia y precios no muy caros; algunas localidades de sol a cuatro reales. Los de la zona de Arévalo cuando lo han sabido, se han puesto muy contentos, y el jefe de la estación, que lo mismo da salida a los trenes que da una verónica a un astado, ha dicho que hará todos los posibles para que la Compañía del Norte ponga un tren especial con 500 plazas. Como los arevalenses son tan activos, ya han organizado una comisión taurina encargada de organizar el viaje de los suyos a nuestra ciudad.

El Seminario en Villanueva de Gómez

Otro pueblo que responde a la voz de su párroco

Grandes eran los deseos del señor párroco de Villanueva de Gómez, don Carlos Jiménez y de sus feligreses de que los seminaristas pasaran un día entre ellos. No podía el Seminario negarse a tan reiteradas súplicas y el domingo, día 30, el pueblo de Villanueva recibía a un grupo de seminaristas acompañados del delegado episcopal para las obras del nuevo Seminario, muy ilustre señor don Teodoro García y de don Evaristo Martín, superior del Seminario.

Recibidos por las autoridades religiosas locales y civiles, juntamente con los niños de las Escuelas, se dirigieron al templo donde tuvo lugar

El acto de culto religioso

En el espacioso presbiterio un círculo blanco de seminaristas vestidos de roquete entonó «tercia». Seguidamente se celebró con toda solemnidad litúrgica el Santo Sacrificio de la Misa que ofreció por el pueblo el muy ilustre señor don Teodoro García, don Evaristo Martín pronunció un panegírico sacerdotal que hizo vibrar el corazón de los fieles en amor hacia el sacerdote y seminario. Durante todo el acto vimos a don Carlos hondamente emocionado. Sin duda alguna pasarían por su memoria los años jóvenes del Seminario; aquellos en que él también vestía la encarnada beca y cubría su cabeza con el bonete de cuatro pi-

cos. Emocionado también al ver la iglesia —amplia y hermosa— que ensanchaba sus naves para poder cobijar a tantas personas.

Terminada la Santa Misa los vecinos partieron cristiana y animosamente el pan con los seminaristas. Eran muchos los que les invitaron a comer y varios tuvieron que quedarse sin invitado.

Por la tarde tuvo lugar a las cuatro y media

El acto cultural

El teatro del pueblo resultaba pequeño por la afluencia de forasteros de los pueblos vecinos. Hizo la presentación el seminarista reverendo don Luciniano Rodríguez, exponiendo la necesidad del sacerdote en el pueblo y la alegría de las madres que tienen un hijo sacerdote. Seguidamente se puso en escena el drama misionero, original de Javier Vallejo, «Volcán de Amor», que emocionó verdaderamente al pueblo que sentía los problemas misioneros y evangélicos.

Terminado el primer acto habló el M. I. Sr. D. Teodoro García del estado de las obras del nuevo Seminario, de las necesidades del mismo y del entusiasmo y limosna prestada por los de Bohodón a los que felicitaba cordialmente. El pueblo de Bohodón, residencia hasta hace unos meses de don Carlos Jiménez, secundando el cariño de este celoso sacerdote por el Seminario, ha venido correspondiendo con bastante generosidad a la construcción del nuevo Seminario. Fueron recibidas estas noticias —de justa alabanza— con un prolongado aplauso por parte de los espectadores de Bohodón. Los de Villanueva, en un pugilato de legítimo orgullo y de emulación santa, prometen construir una celda con la advocación de Nuestra Señora de los Dolores. Se lo había ya propuesto el día anterior don Carlos, y ahora todo el pueblo en masa rubrica con un aplauso la nueva proposición hecha por don Teodoro. ¡Dios mío, y qué santa rivalidad!

Con verdadero gozo se escuchaban las palabras de don Teodoro que fue interrumpido muchas veces con fervientes aplausos. Todos quedaron contagiados

Pago extraordinariamente mobiliarios, pianos, cuadros, porcelanas, condecoraciones, miniaturas, arañas, libros, infinidad de objetos en plata, cristal o bronce y toda clase de antigüedades. Parador de la Fruta Preguntar por Hidalgo. Telef. 582

Granja Avípolís

Situada en Valseca
Oficinas: Daoiz, 23. Tel. 1304
SEGOVIA
Alta selección de la raza
Lghorn blanca
Polluelos, pollitas varias edades
PIDA CATALOGO GRATIS

Extravío de dos novillas, una de 2 años y otra 3, marcada una con una A a tijera en la lana derecha, pelo negro. Avisen a Pensión Valverde. Avila.

cos residentes en la demarcación del Colegio de Madrid (provincias de Madrid, Toledo, Ciudad Real, Cuenca, Guadalajara, Zamora, Salamanca, Cáceres, Segovia, Avila, Gran Canaria, Tenerife, Marruecos y Colonias), que no puedan asistir personalmente, tengan conocimiento de los temas de gran importancia profesional que se abordarán, por lo que se facilitará un extracto de lo tratado a los que lo soliciten del señor Delegado del Consejo Superior de Colegios, Fuencarral 93 Madrid.

del entusiasmo que nuestro incansable don Teodoro pone en esta obra que lleva en las manos. Su persona se hizo popular, y el pueblo entero en el momento de despedida le aclamaba jubilosamente.

Al final del acto subió al estrado don Carlos, acogido con vitores y aplausos por parte del pueblo y de los seminaristas. Habló efusivamente de su amor al Seminario. Expuso su resolución adoptada desde hace tiempo de fundar el solo una celda que lleve por título San Carlos Borromeo. A la suma anteriormente dada agregaba otras mil pesetas. Y terminada su celda también él ayudará —¿cómo no?— a la celda de Villanueva de Gómez. Así va don Carlos encendiendo en sus feligreses de Villanueva la simpatía y el amor a nuestro Seminario, como antes lo hizo con los de Bohodón. ¡Qué ejemplo tan maravilloso este de don Carlos! ¡Qué ejemplo el del otro domingo: el de don Amador en Crespos!

A nuestro regreso ya en el camino me puse a meditar: ¿Por qué no corresponderán así todos los pueblos a la voz de sus párrocos?

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7.

(Sorteo del día 1 de abril)

Premiado con 50 pesetas el número 128. Y con 5 pesetas los terminados en 28

Vendo depósito chapa hierro 3/4 metro cubico, molino café y baño cinc. Tratar Dorotea, Plaza España, número 7. Piedrahita.

Avícola San Francisco

Pollitos Leghorn. Castellana Garantía. Sanidad

Zorrilla, 29. Valladolid

Vendo casa dos viviendas sitio céntrico. Tratar Dorotea, Plaza España, número 7. Piedrahita.

Camisas = Calzoncillos ALMACENES
Corbatas = Calcetines *Solo Gay*
Publicidad AVIL

ATENCIÓN

Teatro Principal Acontecimiento religioso

El Jueves 3 y Viernes 4 de abril

Presentará la maravillosa producción

Jesús de Nazaret

La más completa descripción de la vida de Nuestro Señor Jesucristo

Presentada con los debidos respetos **Jesús de Nazaret** La película QUE TODOS deben ver

Es religión. Es piedad. Es amor. Es misericordia. Es pasión.

Es dolor. Es misterio.

Connueve. Subyuga. Atrae. El suceso transcendental del año.

Traída expresamente para ser proyectada

El Jueves y Viernes. Dos únicos días

Y para que todos puedan ver esta solemnidad religiosa se darán tres funciones cada día.

5:45, 7:45 y 10:30

Encargue con tiempo sus localidades

Publicidad «AVIL»

Suministros eléctricos = = = Instalaciones = = = Montajes

Larreta, 3 Ricardo Rico Nieto Teléfonos 605 y 739

Fluorescentes PHILIPS T L 40 y 20 w.

OTRAS MARCAS AMERICANAS Y NACIONALES

Con máxima garantía

Hasta el 15 de abril y 50 equipos precios especiales

ELECTRICISTAS: Pedir circular con precios y descuentos



NOTAS DE LA SEMANA

Variación atmosférica con aguaceros y algunos grados menos de temperatura son las características del temporal de la semana que pone fin al mes de marzo con los cuales volvemos a nuestros refugios invernales los que por unos días abandonamos ante el buen tiempo que hemos tenido durante unos días.

En nuestra vida cotidiana nada que sobresalga a excepción del desagradable suceso del pasado martes y del cual tienen conocimiento los lectores de este DIARIO.

Mercado

Siguen sobresaliendo en éstos la afluencia de carros con productos agrícolas para su venta cosa que como es natural nos alegra ya que poco a poco el mercado cerealista va adquiriendo de nuevo su fama.

En el ferrial también observamos mayor afluencia de ganado y en especial el ganado lanar cosa que como es sabido hasta hace poco carecía de interés y hoy ya se le considera como uno de los principales en esta región.

En el de abastos la abundancia también es mayor y los precios se sostienen firmes casi lo mismo que cuando los artículos escaseaban cosa que nos sorprende ya que se inicia la baja en la mayoría de ellos.

Sección religiosa

En el monasterio del Real viene celebrándose el novenario a la Virgen de los Dolores como en años anteriores a expensas de la Cofradía de Nuestra Señora de las Angustias.

Sección religiosa

ABRIL
Día 3, Jueves.—Santos Panchico, Benigno, Ricardo; Engracia.

Ejercicios Espirituales

Con gran profusión circulan los impresos que nuestros párrocos han lanzado al público como «Pregón Espiritual» en el que se consignan los días y horas en que tendrán lugar los Ejercicios Espirituales y que cual tengo anunciado correrán a cargo del padre jesuita don Fernando Mendezón. Esperamos que dado el ambiente que se deja sentir estos resultados de una gran eficacia.

Vida Sindical

El pasado 26 se celebró el segundo Consejo Sindical Comarcal en el salón de actos del Ayuntamiento bajo la presidencia del delegado Sindical de esta don Emeterio Pérez acompañado del señor alcalde, asesor eclesiástico y jefe local del Movimiento.

Abrió el acto el asesor eclesiástico con una breve alocución y terminó rezando tres Ave Marías.

Siguiendo el orden del día se procedió a dar lectura del acta de la sesión anterior que fue aprobada. En el punto segundo se trató de las faenas de recolección; en el cuarto de la conveniencia de establecer un precio único para el trigo; el quinto se trató de los conflictos planteados entre la Hermandad de labradores y la junta provisional de Fomento Pecuario, y finalmente en el sexto estuvo dedicado a ruegos y preguntas.

Mercieron gran interés y fueron largamente discutidos los puntos Segundo, Tercero y Quinto tomándose acuerdos concretos.

L.



Gobierno Civil

Junta provincial de Beneficencia
Huérfanos de la Revolución y de la Guerra

Para conocimiento de los beneficiarios de pensiones de Huérfanos de la Revolución y de la Guerra residentes en la provincia, se hace público que próximamente percibirán a través de sus respectivas Alcaldías, las pensiones correspondientes a los meses de enero y febrero de 1951.

Por lo que respecta a los residentes en la capital, pueden personarse a hacerlas efectivas el viernes y sábado próximos, días 4 y 5 del actual, de cinco y media a seis y media de la tarde, presentando en dicho acto la fe de vida de los huérfanos.

El gobernador civil; David Herrero Lozano.

Jefatura Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S. - Avila

Son varios los afiliados a la Organización residentes en esta Capital y pueblos de la provincia, procedentes de otras Jefaturas Provinciales, que por no haber hecho la presentación reglamentaria están sin legalizar su situación. Por todo ello ordeno a aquellos afiliados a F. E. T. y de las J. O. N. S. que hasta la fecha no hubieran hecho su presentación, lo hagan inmediatamente. Los primeros a esta Jefatura Provincial y los segundos a los jefes locales de su residencia, a fin de poder hacer la petición de sus documentaciones y legalizar su situación dentro de la misma.

El jefe provincial del Movimiento.

Audiencia Provincial Señalamientos

Día 3 de abril
Juzgado de Arenas. Desobe-

dencia. Letrado señor Muñoz; procurador señor G. Mateos. Juzgado de Arenas. Hurto. Letrado señor M. Sampedro; procurador señor G. López. Juzgado de Avila. Estafa. Letrado señor M. Sampedro; procurador señor Fernández (S.) Juzgado de Arenas. Pesca. Letrados señores abogado del Estado y Represa; procurador señor G. Mateos.

Servicio Español del Magisterio

Conferencias cuaresmales

La Jefatura Provincial del S. E. M. siguiendo órdenes de la Nacional y como en años anteriores organiza tres conferencias que desarrollará durante los días 7, 8 y 9 el M. I. señor don Félix de las Heras, canónigo de la S. A. I. Catedral.

Las conferencias tendrán lugar en el salón de actos de la Escuela del Magisterio, a las doce horas de los días señalados.

Dado el singular interés que estas conferencias ofrecen para el Magisterio, la Jefatura Provincial confía en que la asistencia de maestros, afiliados o no, será multitudinaria, invitando al efecto también a los compañeros que accidentalmente se encuentren disfrutando vacaciones en Avila y a los alumnos de los centros docentes de la capital.

El jefe provincial del S. E. M.

Colegios Oficiales de Químicos

(Doctores y Licenciados)

El próximo viernes 4 de abril se celebrará en Madrid una reunión de todos los Químicos Universitarios del Colegio de Madrid, a la que asistirá la Comisión Permanente del Consejo Superior de Colegios, presidida por el Excelentísimo señor don José María Fernández-Ladreda.

Es conveniente que los Quími-

El paludismo en España

En el verano de 1942 se registra el punto más alto de una intensa epidemia de paludismo iniciada en los finales de nuestra guerra. La invasión llegó al medio millón de enfermos, y calculamos que se contaban por miles aquellos otros que, conociendo la carencia de medicamentos, no se acercaban a los dispensarios.

Ante este estado de grave anomalía, que repercutía penosamente en la economía del agro español, se celebró en Madrid una reunión de jefes de Servicios centrales y provinciales. En esta reunión se concretaron como causas: la guerra, con sus atenciones más preferentes; el desplazamiento de la población, con intercambio de cepas parasitarias en organismos depauperados, y principalmente la falta de medicamentos.

Para tratar esta enfermedad existían dos tipos de medicamentos: la quinina y los sintéticos antipalúdicos.

América, en general, se había desentendido del cultivo de quinina en su continente y había cedido a los holandeses la industrialización y el comercio de la quinina hecha a base de las plantaciones de Java, Sumatra y Malaca. La guerra en el Pacífico nos cegó esa fuente de provisión y los sintéticos antipalúdicos, de exclusiva producción alemana, eran reservados para éstos para sus campañas en Ucrania y norte de África. El momento para España fué difícil. El abandono del norte de África por los alemanes y la producción de los sintéticos por los anglosajones resolvieron el problema.

Se compraron diez millones de pesetas de antipalúdicos, que se anticiparon a la Dirección de Sanidad con carácter reintegrable. Con ellos se batió la epidemia y aun quedó reserva para otros años.

Los dispensarios antipalúdicos han sido y son la piedra angular de la lucha. Desde 186 que existían en 1941 se elevaron a 320 en el año 1949.

Además del tratamiento a los enfermos, la labor contra los mosquitos vectores de la enfermedad fué muy variada. Se utilizaron gambusias, se desecaron charcas; pero especialmente el mayor resultado lo dió el uso de los modernos insecticidas.

En cuanto a gastos, si antes de la guerra (en 1936) se empleaban en España por término medio 250.000 pesetas anuales, desde 1940 el promedio anual fué de dos millones y medio de pesetas, llegándose en 1943, con motivo del recrudecimiento de la epidemia, a los cuatro millones.

Los resultados obtenidos por el Servicio Nacional Antipalúdico con todos estos medios han sido francamente maravillosos. Las cifras cantan:

Número de dispensarios antipalúdicos: en 1936, 106; en 1941, 186; en 1949, 320.

Mortalidad por paludismo: en 1942, 1.781 defunciones; en 1950, sólo once.

Morbilidad por paludismo: en 1942, medio millón de enfermos palúdicos; en 1951, sólo 16.586 enfermos.

Ahora veamos, año por año, la disminución del paludismo en España desde que se inició activa e intensivamente la campaña antipalúdica:

Año 1943, 389.818 casos; 1944, 240.969; en 1945, 125.659; 1946, 108.462; 1947, 100.245; 1948, 72.527; 1949, 40.624; 1950, 23.069, y 1951, 16.586 palúdicos.

La inmediata consecuencia de la disminución del paludismo ha sido el cierre de algunos dispensarios, y en que el Estado español sólo gaste en 1950, 200.000 pesetas en medicamentos antipalúdicos y 800.000 en insecticidas.

Congreso Eucarístico Internacional de Barcelona

Exposición de Arte Religioso Actual

La Comisión de Arte del XXXV Congreso Eucarístico Internacional ha convocado a todos los artistas españoles y extranjeros residentes en España a una Exposición de Arte Religioso Actual que se celebrará en Barcelona por las fechas del mencionado Congreso.

Su objeto es hacer contribuir al arte moderno, a semejanza de lo que hizo el Vaticano en 1950, en arte sacro moderno, recogiendo todas sus sanas inquietudes; siendo su modernidad su objetivo principal, para que sea un fiel reflejo de arte y religiosidad de ahora, un eco de la época presente con todos sus afanes de traducir en lenguaje actual el Evangelio eterno.

Se instalará en uno de los locales más céntricos de la Ciudad y constará de las siguientes secciones:

1. Pintura en sus diversos procedimientos y ampliaciones fotográficas (tamaño mínimo de las hojas 50 por 50) de pinturas murales realizadas. 2. Escultura en materia definitiva o en su defecto escayola. 3. Arquitectura. a) Proyectos, maquetas, ampliaciones fotográficas (mínimo de la hoja 50 por 60). b) Proyectos o realizaciones de complementos arquitectónicos. 4. Dibujo. 5. Grabado. 6. Mosáico, vidriería y esmaltes.

Ha convocado esta Exposición la Sección de Decoración Artística de la Comisión de Arte.

MAQUINARIA AGRICOLA



SE VENDE CAMIONETA, carga 2.000 kilos, bien de todo. También se vende una sillería completa. Zurraquín, 1 pral. Teléfono 779. Avila.



Gabinete Callista Santiago Plaza

Participa a su distinguida clientela y público en general haber reanudado su consulta por las tardes en Sancho Dávila, 2. Avila. Publicidad ALMANZOR

¡Agricultores...! ¡Ganaderos...!

Vuestros molinos trituradores funcionarán perfectamente afilando sus discos en LARRETA, 4, Avila. Cuchillería FIDALGO. Publicidad Almanzor

El campo y los mercados nacionales

(Impresión de «CERES»)

El tiempo, en la segunda mitad de marzo, ha estado colocado en el buen plan de un marzo marchador, pero en tono menor, excepto el día 31. Ha llovido días aislados, sin abusar, ya que el agua en marzo cuando es excesiva, ensucia los sembrados y los llena de hierbas parásitas dañosas. Pero como las lluvias no han sido excesivas y si copiosas, sin excederse; y como el sembrado estaba muy sano y limpio, por las heladas secas tan provechosas habidas en febrero especialmente, hoy ante el tiempo fresco, sin helar, de temperaturas suaves, el campo se está dejando ver y sale a buen paso del atraso en que estaba sumido, en cuyo tiempo ha estado echando raíces para ahijar bien y proporcionar una buena cosecha, si abril y mayo, que son los meses que tienen las llaves del año, vinieran en plan derecho. Nuestro pastorcito nos dice que los días 6, 7, 11, 14, 21 y 22 de mayo lloverá. Y si el pronóstico se confirma, estaríamos de enhorabuena, ya que si en mayo vieras lodo, no lo des por perdido todo. Y viceversa: si en mayo no vieras lodo, dalo por perdido todo. Y como el campo tiene mucha sanidad, pudiéramos estar en el camino de una buena cosecha cerealista en España.

Hasta los días en que trazamos estas líneas, no ha helado, estando los frutales hermosamente floridos. A ver si el refrán de que no hay que creer en las flores de marzo, ni en lágrimas de mujer, ni en cojera de perro, se ha cambiado este año. Tampoco las marzadas han sido a toda orquesta aunque las hubo en tono menor, y por lo tanto, no ha habido que lamentar lo de «Cuando marzo vuelve el rabo...» porque las ovejas siguen con sus parejas, saliendo de la invernada bastante bien, ya que estos días sin helar y con lluvias, de cuando en cuando, el pasto ha salido y el campo ha empezado a dejar ver

su muy buena pinta, propia de haber helado en seco durante febrero.

La saca de la remolacha se ha terminado, siendo muy raro el que haya algún rezagado que otro. Y ya va habiendo semilla para sembrar la nueva campaña, la que promeie ser grande. Al menos la siembra se hace en momento estúpido para que nazca pronto, porque siendo la nascencia temprana se gana mucho adelantándose a la pulguilla. «A la remolacha siémbrela temprano, y así la pulguilla comerá arseniato».

El nitrato está llegando, pero los escasos vagones están retrasando el empleo y ya muchos labradores lo guardan para el año que viene, siendo una lástima que no se haya previsto esto del problema del transportes que a todos ha sorprendido.

GRUPOS PARA RIEGO



Trigos y harinas.—Hace unos días nos sorprendió una nota dada por una agencia informativa de las que informan a varios periódicos a la vez, diciendo que según el Ministerio, las cosechas de trigo y cereales eran de ciertas cantidades, cuya noticia en los diarios informados lo dieron como suelen darse las noticias que interesan al campo, con títulos llamativos.

Y cual no sería nuestra sorpresa al ver que las cifras que daban eran las nuestras que habíamos publicado, como avance, en el número 1.º de Noviembre. La noticia, pues, era fresca... Nos congratulamos de lo que nuestro avance se le haya tomado en consideración. Nosotros procuramos hacerle con sentido de la realidad, pero dados los escasos medios que poseemos para hacer estos cuadros estadísticos, las cifras que son aproximadas en números redondos, surten el efecto deseado, de saber aproximadamente el valor de la cosecha cerealista nacional. Muy agradecidos a la Agencia de cuyo nombre no queremos acordarnos, pues los datos acaso fueran tomados después de haber dado vueltas por la prensa del extranjero, en lo cual se nos felicitó en su día.

El acuerdo del último Consejo de Ministros dando la total libertad panadera, desde hoy hasta la próxima cosecha, ha producido satisfacción al quedar libre el pan sin necesidad de cortar cupones. Y además se ha concedido la anhelada desaparición de los cupos forzados, por lo cual tanto helmos batallado en «Ceres», fijándose el precio único para el trigo en la próxima campaña. Podemos felicitarnos todos, porque así es la forma de caminar hacia la normalidad económica de España. De salvados no hay ofertas ya que al estar sin trabajar los fabricantes de harinas de la región castellana vieja, no se producen. Esperemos a que haya vagones y órdenes de envío para las harinas. En 1,50 a 2,25 según clases, con envase. Las harinas de producidos del 75 por 100, se cedían últimamente a 5,80 y 5,90, con sacco, puesta en estación de Barcelona.

ELECTRIFICACIONES



(Viene de 2.ª página) 6 de abril, en la Casa Diocesana de Ejercicios, dirigidos por don Baldomero Jiménez Duque.

Padres Paúles

Todos los días de Cuaresma, a las siete y media de la tarde, se rezará el Santo Rosario, y ejercicio del Vía-Crucis, terminando con la bendición con el Santísimo.

Nuestra Señora de la Portería San Antonio.—Se celebra el ejercicio de las Salves a la Divina Portera del Cielo, todos los días a las seis de la tarde.

Todos los días de Cuaresma, después de estos cultos, se hará el ejercicio del Vía Crucis.

SABADO SANTO

Vigilia Pascual

Folleto de los Oficios y la Misa de Semana Santa, después de las últimas modificaciones.

Se venden en las Parroquias y en la Casa Social, de siete a diez todos los días.

HERNIADOS

Aparato enartrodial FARRE, para la contención de las HERNIAS, cualquiera que sea su tamaño (singulamente de las operadas que se han reproducido), eventraciones, estómago caído y riñón movable. Además de adaptarse exactamente al cuerpo sin producir la menor molestia en ningún punto, ejerce su presión no con tirantes o correas, sino por medio de dispositivos que permiten graduarla y fijarla en la dirección conveniente. Nos ponemos a disposición de los señores médicos que deseen examinar esas características. Tanto estos aparatos como los Corsés mecánicos reguladores para las desviaciones en la columna vertebral, se construyen especialmente para cada caso mediante prescripción facultativa.

Visita en AVILA, para recibir encargos, el día 4 de abril, de diez a una, en el Consultorio de don Tomás Martín Blázquez, plaza de San Pedro, 5, bajo su prescripción.

Casa Central fundada en 1897: «Gabinete Ortopédico de don Jerónimo Farré», calle Marqués de Valdeiglesias (antigua de las Torres) 5 y 13. Madrid. (C. S. 2685).

KALEIDOSCOPIO

El mayor enemigo del Oeste

En la época del florecimiento del Oeste, el vaquero utilizó los grandes territorios comunales como suyos propios, llevando sus rebaños a donde encontrara hierba y un pozo de agua. Esta libertad terminó en julio de 1885 en que una compañía de Chicago y accionistas británicos iniciaron la explotación del rancho XIT, de tres millones de acres, en Texas. La lucha del vaquero y la civilización que cercaba los campos estaba iniciada.

Costumbres que nacen en el estómago

Las aves de paso no eligen todas las mismas fechas y momentos para llevar a cabo sus migraciones. Las insectívoras, viajan de noche, para poder alimentarse durante el día y las carnívoras, por el contrario, lo hacen de día, pues cuando llega la noche tienen el estómago tan lleno que no pueden remontarse.

Confiamos en su palabra

Un investigador acaba de hacer una declaración sensacional según la cual el macho de la mariposa es el animal que goza de mejor olfato, ya que puede distinguir a su compañera desde una distancia de 100 kilómetros.

Curioso sistema de pesca en el Amazonas

Algunos indígenas de la región emplean para pescar una planta inocua para el hombre, pero que tiene la facultad de anestesiar a los peces. Los naturales preparan haces que arrojan al agua, y, al poco tiempo, no tienen que realizar más trabajo que ir recogiendo los peces que flotan.

ARADOS DE VERTEDERA



Continúa el temporal de agua y viento en la Península

Tres casas se han hundido en Peñarroya

PEÑARROYA.—Tres casas se han hundido a consecuencia de las lluvias. Aparte de los daños causados en los mobiliarios, por fortuna no hay que lamentar desgracias personales. Otras varias fincas sufrieron importantes desperfectos al derrumbarse parte de las mismas. La Alcaldía habilita locales especiales para los vecinos que han tenido que ser desalojados de sus viviendas por hallarse éstas en estado ruinoso.

Si bien durante la noche pasada cedió en intensidad el temporal, esta mañana se ha reproducido la lluvia. El cielo está cubierto y continúan los vientos del Sur, por lo que no es de esperar cesen las precipitaciones.

Ha quedado restablecida la circulación de trenes en la línea de Córdoba-Almorchón, que estuvo interceptada debido al hundimiento de una trinchera.

Otros veinticuatro litros de agua por metro cuadrado han caído ayer, con los que son ya ciento treinta y tres los recogidos desde el comienzo del temporal. Las tierras se encuentran completamente empapadas de agua.—(Cifra).

21 litros por metro cuadrado se han recogido en Sevilla

SEVILLA.—El tiempo ha experimentado una sensible mejoría, y luce el sol a ratos. El agua recogida en las últimas veinticuatro horas ha sido de veintidós li-

SEMBRADORAS



(Continúa en 4.ª página)

En la Diputación Provincial

Esta mañana tomaron posesión los nuevos diputados

A las once de la mañana de hoy ha celebrado la Diputación Provincial sesión extraordinaria, para dar posesión de sus cargos a los nuevos diputados provinciales que fueron elegidos en las elecciones recientemente celebradas.

Después de posesionados de sus cargos los nuevos diputados y nombrar las Comisiones que habrán de regir los diferentes servicios de la Diputación, dirigió unas palabras el presidente, don Joaquín Leirado de la Cámara, quien felicitó a los entrantes, y agradeció a los salientes los servicios que habían prestado. Finalmente manifestó que transmitiría a Su Excelencia el Jefe del Estado y ministro de la Gobernación, telegramas de adhesión de la nueva Diputación, que acababa de constituirse.

Seguidamente don Manuel Elvira, en nombre de sus compañeros salientes, expresó su sentimiento por separarse de la Corporación, agregando que aunque se marchaba de la Casa, no dejará de pensar con verdadero cariño en todos ellos ya que siempre han procurado prestar una gran colaboración por el engrandecimiento y beneficio de la provincia, deseando a los entrantes toda clase de éxitos en la labor de la Diputación.

Contestó don Miguel González en nombre de los que se posesionaban, agradeciendo al señor presidente las frases que les había dirigido, así como al señor Sánchez de la Plaza. Dijo que

procurarían no defraudar a la Corporación, prestando todo su apoyo para cuanto redunde en beneficio de la provincia.

Por último hizo uso de la palabra el excelentísimo señor gobernador civil, diciendo que las Diputaciones Provinciales tienen todavía poca historia pues datan del año 1833, en que sus funciones eran un poco ficticias, ya que no han empezado a funcionar con vida nueva hasta el año 1925, fecha que entró en vigor el Estatuto Provincial de Calvo Sotelo. Espera que la primera gestión que realice la nueva Diputación sea sanear completamente su hacienda, pues personas de prestigio la constituyen y de todos ellos interesa un estrecho contacto para poder llevar a la práctica y con el mayor éxito la gestión que tiene encomendada, recabando a la vez de los señores diputados representantes de los diferentes partidos judiciales estímulo continuamente a la mira de las necesidades de los pueblos, pues existen muchos municipios pequeños que necesitan se les dé la mano para realizar sus aspiraciones por ser los diputados sus mandatarios.

Termina diciendo que espera de todos ellos llevar a efecto la realización de un plan de actuación bienal del que habló en el último Consejo de Administración Local Provincial, en que todos los problemas que existen planteados lleguen a una inmediata resolución.

¡A cuatro grados bajo cero! hemos llegado en Avila esta noche

10 centímetros de nieve helada en el Puerto de Menga, por donde el paso es difícil

Como noticia de última hora meteorológica, sin meternos a consignar los principios de nevada registrados ayer tarde y por la noche, y la helada caída sobre la misma, que mantuvo los copos sobre las superficies, muchas de las cuales amanecieron blanqueadas; ni detenernos a considerar el fenómeno de este medio día de ver lucir el sol, mientras descendían algunos leves copos, queremos informar a nuestros lectores que, según nos comunican recientemente, el Puerto de Menga se encuentra cubierto con una compacta capa de nieve he-

lada, de algo más de diez centímetros de espesor, lo cual origina que, el paso de los vehículos por el mismo, se haga un tanto difícil, teniendo que poner en juego no pocas precauciones.

En nuestra capital, donde se continúa sin estación meteorológica oficial, en funcionamiento, carecemos de información a este respecto, pero la temperatura registrada en varios termómetros particulares, ha hecho descender el mercurio hasta los cuatro grados bajo cero... ¡¡que ya está bien para hallarnos en plena Primavera y en vísperas del «Florido y Hermoso»!!

“Boletín Eclesiástico” de la Diócesis de Avila

Esta publicación eclesiástica correspondiente al 31 de marzo contiene varias circulares, referentes una a la celebración potestativa de la Vigilia Pascual en la noche que precede a la fiesta de la Resurrección del Señor.

Sería muy de desear que las Cofradías y Hermandades de Nuestro Señor Jesucristo Resucitado y los fieles en general se abstengan de festejos populares o de otras manifestaciones de alegría (aunque sean tradicionales) hasta después del toque de campanas, a media noche, al «Gloria in excelsis».

Otra en la que se da cuenta de una carta del Papa, elogiando a la meritoria obra del «Apostolado de la Oración» y recomendando el pertenecer a la misma y promoverla. «Es ella una forma perfectísima de vida cristiana». Finalmente registra una exhortación episcopal para que acojamos todos con gran celo y entusiasmo cuanto concierne al magno Congreso Eucarístico Internacional de Barcelona, orando por sus altos fines e inscribiéndose como congresistas, «con vistas a despertar fe, pero fe viva y operante, en la presencia real de Jesucristo en el Santísimo Sacramento, con el fin de lograr mayor asistencia a la Misa diaria, frecuencia de la Sagrada Comunión, visitas fervientes a Jesús Sacramentado...»

La Sección Femenina convoca un Concurso de Bibliotecas

Con el fin de estimular el amor y la afición al libro la Delegación Nacional de la Sección Femenina, organiza un Concurso Provincial de Bibliotecas en el que podrán participar afiliadas y no afiliadas a dicha Organización. Las bases que regirán éste son las siguientes:

- 1.º Habrá que presentar la Biblioteca perfectamente organizada.
- 2.º El número de volúmenes presentados no será menor de 100 ni mayor de 300.
- 3.º No se aceptarán Bibliotecas conteniendo libros de moralidad dudosa, haciendo saber a las posibles concursantes que el Jurado calificador tendrá muy en cuenta la selección de las obras por su contenido moral.
- 4.º A los libros se acompañará catálogo, fichero y libro de registro.
- 5.º Se concederán 3.000 pesetas en premios que se distribuirán entre las diez mejores Bibliotecas, en la forma que se indicará oportunamente.

Los boletines de inscripción los facilitará la Delegación Provincial de Sección Femenina, Departamento de Cultura, y el plazo terminará el día 10 del corriente mes. — La regidora provincial de Prensa y Propaganda.

Violento motín en la Penitenciaría de Trenton

En la revuelta participaron 3.000 reclusos

TRENTON (Nueva Jersey).—Una violenta revuelta ha estallado en la Penitenciaría del Estado. Los reclusos, en número de tres mil, en señal de protesta por la comida de la prisión, rompieron los catres, incendiaron los colchones y arrastraron las tuberías. Más tarde pidieron «unas conversaciones de tregua» con el celador William Carty, al que recibieron con una lluvia de trozos de muebles y pedazos de cañerías. Carty se retiró y ordenó a los bomberos que enfocasen las mangas contra el grupo dirigente de la revuelta. Durante dos horas y media resistieron los presos los chorros de agua a presión. Al final accedieron al diálogo y nuevamente Carty fué recibido con un bombardeo de toda clase de proyectiles.

Veinticinco de los amotinados se han entregado voluntariamente, y los catorce cabecillas de la revuelta tienen en rehenes a once reclusos, negándose a la rendición.

Los funcionarios de la prisión han calificado esta revuelta como la más violenta en la historia de la Penitenciaría. —EFE.

La Penitenciaría de Alcatraz será abandonada

WASHINGTON.—La Penitenciaría de Alcatraz, en la bahía de San Francisco, puede convertirse pronto en un lugar de leyenda. El Gobierno de los Estados Unidos estudia un plan tendiente al abandono de la famosa prisión en la que han purgado sus delitos numerosos «gangsters», secuestradores, salteadores de Bancos y otros peligrosos delincuentes. El secretario de Justicia, Mc Grath, ha esbozado la propuesta de abandono de la prisión de Alcatraz ante la Subcomisión competente de la Cámara de Representantes, alegando que mantener a los reclusos en Alcatraz ha sido «tremendo», ya que entre otras cosas, hay que llevar a la isla todos los alimentos, agua y otros servicios, y «eso—dijo—es una cara operación de transpor-

Un muerto y cuatro heridos por la explosión de un infiernillo

La gasolina en llamas alcanzó de lleno a toda la familia

BARCELONA.—En una barraca de Montjuich ocurrió un accidente que costó la vida a una joven y produjo heridas, más o menos graves, a otras cuatro personas. Al parecer, en la barraca número 6 de la barriada «Primavera», a las diez y media de la noche, hizo explosión un infiernillo de gasolina, y las llamas alcanzaron a los cinco habitantes de la misma. Aunque inmediatamente acudieron los bomberos del Cuartel Central y de la Exposición, a su llegada hallaron el fuego extinguido y sólo pudieron recoger a las víctimas y trasladarlas al dispensario municipal de la calle del Rosal. Resultó muerta, a consecuencia de las graves quemaduras sufridas la joven de veinte años de edad Emilia, y gravemente heridos sus padres, Laureano Alcalá Calderón, de sesenta y cinco años, y Concepción Lozano Delgado, de cincuenta y cinco, y con quemaduras de pronóstico reservado, sus hermanos Antonio, de dieciocho años, y Francisco, de catorce. La barraca no sufrió desperfectos de importancia.

Detención de un criminal que cometió varios asesinatos

GERONA.—La Guardia Civil ha logrado detener en un bosque cercano a esta población al autor del crimen ocurrido el pasado día 26 de enero en el parque de Nuestra Señora de los Angeles, de esta capital, del que resultaron víctimas una joven de veinticuatro años, llamada Concepción Junco, que falleció instantáneamente, y herido de gravedad Isidro Codina. El detenido, es Eduardo Castill Vilanova, de treinta y cinco años, casado y natural de Palamós. El agresor se presentó de improviso a las víctimas, y sin mediar palabra le disparó con una escopeta de caza, a la que había aserrado los cañones. Después de constante persecución, pues el criminal iba desplazándose por lugares agrestes, la Guardia civil dió con él cuando estaba durmiendo en una covacha que él mismo había construido y que cubría con ramajes. Tenía en su poder otra escopeta, también con los cañones aserrados, con el fin de esconderla mejor.

Hace aproximadamente unos dos años, el detenido cometió otro crimen parecido y fué recluido en un manicomio, pues según os médicos, se trata de un paranoico. Del manicomio logró fugarse, y poco después cometía el crimen en el que resultó muerta Concepción Junco.

Eduardo Castill se ha confesado autor de otros delitos y ha manifestado que tenía otras deudas pendientes con la Benemérita.

Craveiro Lopes visita el lugar del siniestro de Caxias

LISBOA.—El Jefe del Estado, general Craveiro Lopes, ha visitado el lugar en que se produjo la catástrofe ferroviaria del lunes. Aún faltan por rescatar los cadáveres de tres pasajeros; sin embargo, y a pesar del peligro de un nuevo desprendimiento de tierras, y violando las órdenes recibidas, los bomberos prosiguen sus tareas de salvamento. No han sido retirados aún los vagones que se encuentran al borde del mar.

Se anuncia que el gran faro que se halla a la entrada de la barra del puerto de Lisboa, situado en la cúspide de la barrera de tierra que, al desprenderse, produjo la catástrofe, será retirado y colocado en otro sitio. —EFE.

Los reclusos serían trasladados, una vez que se llegue a un acuerdo, a otras prisiones federales. —EFE.

ta. En uno de los hombros tiene una cicatriz de una herida que le fué causada en un encuentro con la fuerza pública a raíz de alguna de sus criminales actuaciones, que tenían en constante sobresalto a las poblaciones vecinas de la capital.

Un autobús de viajeros embestido por un camión

TORTOSA.—El autobús que hace la línea de viajeros entre esta ciudad, Roquetas y Barrio de Jesús y viceversa, en su viaje de mediodía, al llegar al sitio conocido por «Cuatro Caminos», en la carretera de Valencia a Barcelona, fué embestido violentamente por un camión de seis toneladas que iba cargado de barricas de aceite, y que procedía de Valencia. Tan fuerte fué el encontronazo, que a no ser por un corpulento álamo que existe en aquel lugar, y que evitó el vuelco del ómnibus hubieran ocurrido desgracias personales, puesto que el autocar iba lleno de pasajeros, que milagrosamente no han sufrido más que el susto consiguiente.

Un crítico deportivo brasileño muere electrocutado

SAO PAULO.—El crítico deportivo brasileño don Francisco da Silva Ramos, ha resultado muerto cuando realizaba la retransmisión de una prueba náutica.

Para mejor cumplir su deber, el pundonoroso crítico deportivo se metió en el agua para hacer un reportaje radiofónico sobre la travesía de la bahía de San Vicente, en Santos, y por una deficiente instalación del micrófono, sufrió una descarga eléctrica que le produjo la muerte.

Dos partidarios de Truman procesados

Vendieron cargos oficiales del Gobierno

WASHINGTON.—Dos destacados demócratas de Mississippi partidarios del Presidente Truman, vendieron cargos oficiales del Gobierno. El Tribunal Supremo ha decretado su procesamiento por cinco votos contra cuatro.

Se trata de Roy F. Brassier, de Brookhaven, y de James H. Wilkinson, de Jackson, habiendo el citado Tribunal confirmado las acusaciones que pesan sobre ellos desestimando la sentencia del Tribunal del distrito federal de Jackson, que había sobreesido la causa. —EFE.

Lea usted El Diario de Avila

(Viene de 3.ª página)
Llueve torrencialmente en Oviedo

OVIEDO.—Desde la madrugada llueve torrencialmente en esta región. La temperatura bajó considerablemente, sintiéndose un frío propio del invierno. Ha nevado copiosamente en las zonas montañosas. —(Cifra.)

La crecida del Tormes interpe- ta la carretera de Madrid

SALAMANCA.—A consecuencia del intenso temporal de lluvias de estos días, el río Tormes ha experimentado gran crecida a su paso por la ciudad y pueblos limítrofes. La carretera de Madrid ha quedado cortada por las aguas en el kilómetro 194, a la altura del puente de Encinas, junto a la carretera que va al aeródromo de Matabap. La circulación se realiza por Alba de Tormes y Peñaranda. —(Cifra.)

Ecos de sociedad

Natalicio

La esposa del farmacéutico don Antonio Vinuesa, de soltera Lolita Iñiguez, ha dado a luz una niña, sexto de sus hijos, a la que se ha impuesto el nombre de su madre. Enhorabuena.

Omega-Longines-Cyma-Tissot Certina. Con pulsera de oro.

Cronógrafos. Calendarios. KAISER Relojería

Vacaciones escolares de Semana Santa

Según nos comunica la Inspección de Enseñanza Primaria, las vacaciones correspondientes a la próxima Semana Santa darán comienzo en todas las escuelas de la provincia, conforme al calendario escolar, el lunes para terminar el martes de Pascua, ambos inclusive.

Registro Civil

Nacimientos.—Francisco Vaqueiro Jiménez, en Covachuelas 8; José Jiménez Yáñez en Reyes Católicos 7; José María Alfonso Lobo Domínguez, en Francisco Nebreda 3.

...y usted, que toma? Como siempre
TORREFACTO EXTRA El Cafeto
COMO CAFÉ

Pedidos al Representante:
Don Moisés Alonso
Martín Carramolino, 18. Teléfono 109

CARTILERA

Espectáculos anunciados

Cine Gredos.—«El expreso de la muerte» (2).

Gran Cinema.—«La reina del Oeste» (2).

Teatro Principal.—«La isla perdida» (3).

Para mañana: «Jesús de Nazaret» (1).

Morbididad.—(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (3-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosa.

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Paradinas. Plaza de Santa Teresa.

Aparicio, Avda. José Antonio.

Rasgo de honradez

El delegado de los ciegos en nombre del afiliado vendedor Pedro Muñoz García, agradece el rasgo de caballerosidad y honradez a don Pedro Caballero Martín y don Hilario Bermejo Flores que han devuelto hoy 13 tiras de cupones para el sorteo del presente día y que el antedicho vendedor había extraviado.

PASTOS abundantes para la próxima temporada de verano, para 250 vacas en la finca de Garganta de los Caballeros. Para informes y tratar con don Pablo Gutiérrez, en Navarredonda de la Sierra (Avila).

Sánchez Prieto MEDICO

Piel — Venéreas — Sífilis
Consulta de tres a cuatro y media de la tarde. Duque de Alba, 4, 2.º